



FOTO FACILITADA POR EL PROGRAMA DE VOLUNTARIADO JOVEN DE CASTILLA Y LEÓN

Actividad educativa en el Centro Juvenil Trascampus de la capital.



FOTO FACILITADA POR EL PROGRAMA DE VOLUNTARIADO JOVEN DE CASTILLA Y LEÓN

Trabajadoras sociales enseñan a un grupo de niños varias técnicas decorativas.

Una red de manos tendidas

Más de 2.000 personas forman parte de los programas de voluntariado de Zamora

● Cruz Roja, Cáritas y Comité Antisida, las asociaciones con más «altruistas»

Judit Calvo

No hay un perfil común en el que se pueda englobar a las personas que deciden dedicar parte de su tiempo de ocio a los demás. En Zamora más de 2.000 personas forman parte de la Red de Voluntariado, así como del Programa de Voluntariado Joven de Castilla y León.

Jóvenes, pero también adultos trabajadores, con formación universitaria o estudios primarios, personas jubiladas... un amplio abanico de zamoranos configura un entramado que fija sus objetivos en el bien común.

La Red de Voluntariado engloba en Zamora a 17 entidades sociales, la Asociación de Familiares Alzheimer, Asecal (de infancia, juventud

y acción social), Asprosub, Centro Menesiano ZamoraJoven, la Asociación Zamorana de Esclerosis Múltiple, Cáritas Diocesana, Cruz Roja, Feafes, (de salud y discapacidad), Fundación Intras, ONCE, la plataforma de voluntariado de la Universidad de Salamanca, el Comité Antisida, la Asociación Sangua-Aspace, el Centro Juvenil Trascampus, la Asociación Española Contra el Cáncer, Liga Zamorana de la Educación y la Fundación Secretariado Gitano.

La crisis hace que la financiación que aportan a la Red el Ayuntamiento y Diputación no sea más que simbólica en estos momentos, y la cuantía más importante son los alrededor de 3.000 euros que les llegan en concepto de IRPF, es de-

cir, gracias que la famosa cruz de la declaración de la renta, dedicada a fines sociales.

Los jóvenes tienen un tiempo de voluntariado más escaso que los adultos, «porque encuentran trabajo fuera y se marchan, o tienen otros cambios en su vida», explica Raquel Prieto, responsable de la Comisión de Formación de la Red, un área en la que se están volcando todos los recursos, «ahora la sociedad demanda mucho la formación y los voluntarios, cuánta más tengan mucho mejor, por eso todo el dinero que nos llega lo destinamos a ese tipo de actividades», afirma.

Precisamente la sede de Protección Civil acoge estos días un curso de primeros auxilios encaminado a que los miembros de las distintas

entidades puedan contar con recursos a la hora de desempeñar su labor. Además de esta Red, el Programa de Voluntariado Joven de la región, que coordina la Federación de Centros Juveniles Don Bosco, trabaja en este ámbito desarrollando un programa de acción voluntaria para jóvenes de entre 18 y 30 años, que asumen el compromiso de forma voluntaria y desinteresada.

Si un joven quiere participar en el programa, que está abierto de forma ininterrumpida, tiene que presentar su solicitud de forma telemática, a través del Portal Web del Instituto de la Juventud de Castilla y León (<http://www.juventud.jcyl.es>) o en la página Web del Carne Joven Europeo ([ven.com\). En cuanto la solicitud llegue a los responsables, el coordinador interprovincial se pondrá en contacto con el voluntario. Además, también es posible hacerse miembro de forma presencial en las Oficinas de la Red de Igualdad y Juventud Activa de la Junta.](http://www.castillayleonjo-</p>
</div>
<div data-bbox=)

«Promover el compromiso personal y la participación social del voluntariado, favoreciendo la transformación de la sociedad hacia un nuevo modelo, más justo y habitable», es la base de este movimiento, que cuenta con un buen número de personas que realizan una labor, que no por silenciosa es menos efectiva. La crisis ha hecho que los voluntarios sean más necesarios que nunca. Puede que sea el momento.